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Título: O marco temporal e o nome da rosa - ou 'de como transformar uma derrota em

vitória'

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/02/o-marco-temporal-e-o-nome-da-rosa-ou-de

-como-transformar-uma-derrota-em-vitoria

“Mesmo finalizado o julgamento do marco temporal para a demarcação de terras

indígenas pelo STF, na última quarta-feira, o debate não terminou. No mesmo dia, o

Senado aprovou um projeto de lei que institui o marco temporal, em verdadeira queda

de braço com o STF.

Essa posição do Senado reforçou uma percepção equivocada sobre o tema: a de que

o STF teria afastado a tese do marco temporal e que essa seria uma grande vitória

para os povos indígenas, para a proteção ambiental e para a promoção de direitos

humanos no Brasil.

De fato, na tese aprovada pelo STF, aquela que servirá para julgar todos os casos de

demarcação de terras indígenas em razão da repercussão geral, há a expressa

menção de que ‘A proteção constitucional aos direitos originários sobre as terras que

tradicionalmente ocupam independe da existência de um marco temporal em 5 de
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outubro de 1988 ou da configuração do renitente esbulho, como conflito físico ou

controvérsia judicial persistente, à data da promulgação da Constituição’.

Nos pontos seguintes, contudo, a tese aprovada pelo STF reconhece todos os efeitos

jurídicos que seriam reconhecidos caso o marco temporal fosse aprovado.”

Data da notícia: 04/10/2023

Título: Fortaleza e o vício colonial do apagamento do povo preto no Ceará

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/04/fortaleza-e-o-vicio-colonial-do-apagamento

-do-povo-preto-no-ceara

“Quem de nós já não ouviu que no Ceará não tem negros? Essa narrativa que muitas

pessoas apresentam no senso comum vem, na verdade, do racismo e na forma como

essa violência estrutura a percepção da nossa identidade. Além de nos apagar

fisicamente, através de chacinas, descaso com a saúde pública, difícil acesso a

emprego, as instituições promovem o apagamento de nossa memória histórica, das

contribuições de nossos ancestrais para a sociedade que vivemos hoje.

Fortaleza tem especificidades que incidem de maneira articulada com a forma pela

qual tratamos nossas referências históricas. Alguns ancestrais, tais como Francisco

José do Nascimento, Dragão do Mar e, mais recentemente, Preta Tia Simoa, são

lembrados/as e reconhecidos/as pela sua importância demarcada em processos de

resistência como a Revolta dos Jangadeiros, que marcou a abolição da escravidão na

província, antes inclusive da abolição em nível nacional. Entretanto, somos

condicionados a esquecer outras histórias fundamentalmente importantes e que

contribuíram para a resistência e demarcação da existência do negro em nossa

história.

Uma delas trata-se da história de Raimundo, conhecido como ‘Burra Preta’, ficou

conhecido pela forma como reagia quando gritavam seu apelido em plena Praça do

Ferreira. Retratado pelo memorialista Zelino Amada em seu texto ‘Um tal de Burra

Preta’, Raimundo marcou o cotidiano da praça entre os anos 70 e 80. A maneira como

sua história é contada, como é descrito, expressa uma visão compartilhada sobre os

corpos negros em Fortaleza.”
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Data da notícia: 04/10/2023

Título: STF decide que governo deve apresentar plano nacional sobre violações em

presídios

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/04/stf-decide-que-governo-deve-apresentar-pl

ano-nacional-sobre-violacoes-em-presidios

“Em decisão unânime, os ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) determinaram

que o Governo Federal deve apresentar em até seis meses um plano nacional para

enfrentamento ao quadro de violações sistemáticas em presídios do país. Em votação

encerrada nesta quarta-feira (4), os integrantes do Supremo acompanharam o voto do

relator, ministro Marco Aurélio, que está aposentado desde 2021.

O julgamento foi o primeiro pautado pelo ministro Luís Roberto Barroso para voltar ao

plenário após assumir a presidência do Supremo. Ele apresentou seu voto na última

terça-feira (3), com pequenas divergências ao que foi apontado por Marco Aurélio em

2015. O entendimento de Barroso foi seguido por seus colegas de STF entre terça e

quarta.

Ao retomar a discussão Barroso destacou que é de interesse público a melhoria do

sistema carcerário. O ministro lembrou ainda que grande parte das pessoas presas

cometeram crimes de baixa periculosidade, e, no atual estado do sistema carcerário

do país, podem passar a integrar organizações ou cometer crimes mais graves devido

ao contato com presos por crimes de maior gravidade..”

Data da notícia: 04/10/2023

Título: Nos bastidores de um julgamento: mães e movimentos sociais unem voz por

justiça pela chacina do Curió

Fonte pesquisada: https://observatorioseguranca.com.br

Link da Notícia:

http://observatorioseguranca.com.br/nos-bastidores-de-um-julgamento-maes-e-movim

entos-sociais-unem-voz-por-justica-pela-chacina-do-curio/
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“Desde o bairro da grande Messejana, em Fortaleza, o movimento Mães do Curió faz

uma revolução pela memória dos familiares assassinados pelo Estado no episódio que

ficou conhecido como Chacina do Curió. Pela força dessas mulheres, junto ao

Ministério Público e a movimentos sociais que a Justiça do Ceará deu início a série de

julgamentos dos acusados de participação no crime.

Álef, Antônio Alisson, Francisco Elenildo, Jandson, Jardel, José Gilvan, Marcelo,

Patrício, Pedro, Renayson e Valmir jamais foram esquecidos por quem vivenciou as

horas de terror planejado que causaram suas mortes. A memória dos entes queridos é

levada à frente pelas ações políticas do movimento das mães, de forma a questionar o

motivo de um servidor público ter o direito e as condições para matar às nossas

custas. O orçamento público é gasto com armas, munições e aparelhos que se voltam

contra a população das periferias.

A terceira maior chacina do Ceará teve 45 policiais militares denunciados pelo

Ministério Público: 44 tornaram-se réus; 10 foram impronunciados no decorrer do

processo; 34 continuaram respondendo, divididos em três processos – desse total,

três respondem na Vara de Auditoria Militar e um faleceu. Ou seja, 30 acusados

permaneceram respondendo pelos crimes na 1ª Vara do Júri de Fortaleza.”

Data da notícia: 05/10/2023

Título: Regulação do trabalho por aplicativo não pode trazer retrocessos trabalhistas e

sociais

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/05/regulacao-do-trabalho-por-aplicativo-nao-p

ode-trazer-retrocessos-trabalhistas-e-sociais

“Após meses de intensas discussões, o Grupo de Trabalho (GT) criado pelo governo

federal para discutir as condições de trabalho e possíveis regulações e medidas de

proteção trabalhista e social para trabalhadores de plataformas (ou apps) ainda não

conseguiu chegar a resoluções que melhorem a situação dessas categorias pela falta

de propostas empresariais que atendessem as demandas dos/as trabalhadores/as.

Durante as negociações, os/as trabalhadores/as encaminharam 12 pontos como

proposta de pauta. Entre eles, está o reconhecimento do vínculo trabalhista, a
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definição dos direitos previdenciários, atenção à definição do CNAE (Classificação

Nacional das Atividades Econômicas), a importância da saúde e segurança, questões

que atualizam o sistema sindical e à definição de jornada limitada sem horário

pré-determinado, transparência e proteção antidiscriminatória.

As empresas não cederam. Organizadas por meio da Associação Brasileira de

Mobilidade e Tecnologia (Amobitec) e Movimento de Inovação Digital (MID), elas se

mantiveram firmes, contrárias à proposta de piso remuneratório de até R$ 7,00 por

hora de trabalho para ciclistas, R$ 12,00 por hora de trabalho para os/as

entregadores/as e R$ 25,00 por hora de trabalho para os/as motoristas, nos dois

casos sem considerar o tempo de espera, somente o tempo efetivo de atendimento à

chamada. Acomodaram o recolhimento previdenciário, o que, além de proteger o

trabalhador, protege a empresa com a chance de desresponsabilização em casos de

acidente e doenças ocupacionais.”

Data da notícia: 05/10/2023

Título: 35 anos da Constituição Federal de 1988?

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/05/35-anos-da-constituicao-federal-de-1988

“Muito se vai dizer hoje e nos dias que seguem sobre os 35 anos da Constituição

Federal, sobretudo, no aspecto de lhe prestar homenagens, como forma de reforçar a

importância da defesa da ordem democrática.

A defesa da ordem democrática, quando se tem por paralelo o fascismo e os seus

agentes, é justa e necessária. Ocorre que a vida e os fenômenos jurídicos e políticos

não podem ser circunscritos a uma dicotomia focada nos extremos e, menos ainda,

naquelas que situam na superfície ou, mais propriamente, no plano da aparência.

Então, sem afastar a pertinência de expressar o quanto a Constituição de 1988 foi

importante no processo de redemocratização do país e de reconhecer o seu papel na

obstrução de arroubos autoritários, é preciso reconhecer que muito da efetividade da

Constituição nestes aspectos, está fincada em um outro pacto: o pacto antissocial e

burguês que anima a classe dominante e seus interesses.
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A inefetividade dos direitos sociais constitucionais é o que, concretamente, concebe a

aliança entre os poderes político e econômico. A defesa da democracia, que

envolveria o interesse difuso, é apenas a aparência, a tal ponto que é correto dizer

que, para não permitir avanços sociais, o poder econômico estará sempre disposto a

quebrar o pacto democrático.”

Data da notícia: 05/10/2023

Título: Polícia Federal investiga desvios de medicamentos enviados aos Yanomami

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/05/policia-federal-investiga-desvios-de-medic

amentos-enviados-aos-yanomami

“A Polícia Federal (PF) deflagrou na manhã desta quarta-feira (4) a segunda fase da

Operação Yoasi, para investigar suspeitos de lavar recursos oriundos do desvio de

medicamentos destinados ao povo Yanomami.

Na primeira fase, deflagrada em 30 de novembro de 2022, os policiais investigaram

um esquema criminoso que teria deixado mais de 10 mil crianças Yanomami

desassistidas, ao entregar apenas 30% dos medicamentos adquiridos pelo Distrito

Sanitário Especial Indígena Yanomami.

‘As investigações indicaram a participação de outros suspeitos nos crimes

investigados, os quais teriam realizado vultuosos aportes em empresas suspeitas com

o objetivo de dar aparência de legalidade aos valores supostamente desviados’,

informou a PF.”

Data da notícia: 06/10/2023

Título: 'Não resta mais dúvida alguma de que os médicos foram assassinados por

engano', diz secretário de Polícia Civil do RJ

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://brasildefato.com.br
https://www.brasildefato.com.br/2023/10/05/policia-federal-investiga-desvios-de-medicamentos-enviados-aos-yanomami
https://www.brasildefato.com.br/2023/10/05/policia-federal-investiga-desvios-de-medicamentos-enviados-aos-yanomami
https://g1.globo.com


https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/06/nao-resta-mais-duvida-alguma-

de-que-os-medicos-foram-assassinados-por-engano-diz-secretario-de-policia-civil-do-rj

.ghtml

“O secretário da Polícia Civil do Rio, Renato Torres, confirmou, na manhã desta

sexta-feira (6), que a ação que terminou com a morte de três médicos em um quiosque

na Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio, foi um engano.

‘Não resta mais dúvida alguma de que os médicos foram assassinados por engano’,

disse Torres.

Segundo o secretário, o caso está praticamente esclarecido após o encontro dos

corpos dos suspeitos de envolvimento no ataque aos três médicos.

O crime teria ocorrido porque os chefes do tráfico teriam ficado insatisfeitos com a

repercussão dos assassinatos. ‘A facção criminosa entrou em desespero com a

repercussão do assassinato dos médicos por engano. E determinou a eliminação dos

envolvidos na ação equivocada’, afirmou Torres.”

Data da notícia: 09/10/2023

Título: Dois helicópteros da polícia são atingidos por tiros em operação para combater

a maior facção criminosa do RJ

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/jornal-nacional/noticia/2023/10/09/dois-helicopteros-da-policia-sao

-atingidos-por-tiros-em-operacao-para-combater-a-maior-faccao-criminosa-do-rj.ghtml

“Mais de mil policiais fizeram uma operação nesta segunda-feira (9) para combater a

maior facção criminosa que atua no estado do Rio de Janeiro. Dois helicópteros da

polícia foram atingidos.

Uma operação em favelas de três regiões da cidade em busca de 60 traficantes, que

travam uma guerra para conquistar territórios de milícias na Zona Oeste do Rio. Um

dos procurados é suspeito de envolvimento na execução dos três médicos na Barra da

Tijuca. Os bandidos tentaram atrapalhar a entrada da polícia.
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‘As pessoas ficam assustadas dentro de casa. As que têm que sair para trabalhar, às

vezes, se arriscam, a maioria se arrisca’, disse um morador.”

Data da notícia: 09/10/2023

Título: Megaoperação policial em favelas do Rio causa fechamento de 70 escolas e

afeta mais de 23 mil alunos

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/09/megaoperacao-policial-em-fav

elas-do-rio-causa-fechamento-de-70-escolas-e-afeta-mais-de-23-mil-alunos.ghtml

“A megaoperação policial realizada pelas polícias Civil e Militar do RJ nesta

segunda-feira (9), no Complexo da Maré, na Vila Cruzeiro e na Cidade de Deus,

provocou o fechamento de 70 unidades de ensino municipais e estaduais, afetando

23.360 alunos.

A maioria das unidades que tiveram o funcionamento afetado é da Secretaria

Municipal de Educação. A pasta comunicou que 66 escolas foram fechadas. Dentre

essas, apenas 9 fizeram atendimento remoto.

Já a Secretaria de Estado de Educação informou que precisou parar as atividades em

4 unidades.

O Complexo da Maré, na Zona Norte, lidera o ranking de unidades fechadas. Ao todo,

são 43 escolas de portas cerradas, prejudicando 13.799 alunos da rede municipal e

850 alunos da rede estadual.”

Data da notícia: 10/10/2023

Título: Polícia do Rio retoma área de lazer usada por traficantes para treinamento de

guerrilha

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/jornal-nacional/noticia/2023/10/10/policia-do-rio-retoma-area-de-la

zer-usada-por-traficantes-para-treinamento-de-guerrilha.ghtml
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“A polícia do Rio de Janeiro retomou, nesta terça-feira (10), uma área de lazer que

traficantes usaram como centro de treinamento de guerrilha.

Pelo segundo dia seguido, polícias do Rio de Janeiro realizam uma operação de

combate ao tráfico de drogas no complexo de favelas da Maré. Nesta terça-feira (10)

não houve confrontos. Policiais foram a oito regiões dominadas pela facção criminosa

rival da que foi alvo na ação de segunda-feira (9).

Autoridades disseram que retomaram o controle de um complexo esportivo. O clube

foi construído em 2011 e até 2017 funcionaram lá projetos sociais com aulas de futebol

e de natação voltadas para crianças da comunidade. Os traficantes começaram a

invadir há pelo menos dois anos, e usavam o espaço para lazer, faziam festas, mas

também como um centro de treinamento para tática de guerrilha. As imagens do

treinamento foram reveladas pelo Fantástico.”

Data da notícia: 11/10/2023

Título: Paraíba registra cinco casos de feminicídio em quatro dias consecutivos

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/11/paraiba-registra-cinco-casos-de-feminicidio

-em-quatro-dias-consecutivos

“O estado da Paraíba registrou cinco casos de feminicídio no período de apenas

quatro dias. Os assassinatos ocorreram nas cidades de João Pessoa, Bayeux,

Guarabira e Mamanguape.

O primeiro deles foi registrado na última sexta-feira (6), quando uma mulher não

identificada foi morta a tiros no bairro de Paratibe, zona sul de João Pessoa. O

suspeito foi preso após apresentar diversas versões conflitantes em seu depoimento.

No sábado (7), uma mulher de 53 anos foi brutalmente assassinada com golpes de

faca pelo próprio marido no bairro de Mangabeira, também em João Pessoa. O

agressor, que confessou o crime, já cumpria pena em regime semiaberto por outro

homicídio.

No domingo (8), a cidade de Bayeux testemunhou outro episódio de violência de

gênero, quando Lidijane Maria da Conceição, 41 anos, foi morta com um tiro na
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cabeça. O suspeito, seu companheiro Marcos Antônio Alves Veras de Lima, foi preso

após uma discussão que culminou na tragédia.”

Data da notícia: 12/10/2023

Título: Vereadora Brisa Bracchi, de Natal, recebe ameaça de 'estupro corretivo'

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/12/vereadora-brisa-bracchi-de-natal-recebe-a

meaca-de-estupro-corretivo

“A vereadora de Natal (RN) Brisa Bracchi (PT) afirmou, na quarta-feira (11), em suas

redes sociais, que recebeu e-mail com ameaça de ‘estupro corretivo’, termo utilizado

por criminosos para se referir ao que eles definem como método de ‘cura lésbica’.

No e-mail, o autor da mensagem se apresenta como pesquisador, diz que o "estupro

corretivo" seria uma "prática cientificamente comprovada" e se oferece para ir até a

casa da parlamentar “testar o experimento”, afirmando ter o endereço da vereadora. A

petista é a oitava parlamentar brasileira desde agosto deste ano a receber e-mail com

ameaça de violência sexual.

‘Outras mulheres, feministas e LGBTs receberam ameaças semelhantes, mas isso não

invalida a dor individual de cada uma. Confesso que fiquei assustada e, por isso,

tomarei todas as medidas possíveis, tanto procurando os órgãos de segurança local,

como os nacionais, para que os responsáveis por esse tipo de ação sejam

devidamente punidos’, disse a vereadora, que se define bissexual.”

Data da notícia: 13/10/2023

Título: Menor quilombo do Brasil não tem apenas um habitante, como diz Censo

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/13/menor-quilombo-do-brasil-nao-tem-apenas

-um-habitante-como-diz-censo
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“‘Não dizem que aqui não tem quilombo, pois tome quilombo’, diz Zelzira Ferreira

Lima, conhecida como Dona Nini, 86 anos, liderança do Quilombo do Buri, apontando

para casas de taipa, de tijolo e ruínas de uma igreja. Em uma manhã de sábado, na

segunda semana de setembro, Dona Nini recebeu a reportagem da Agência Pública

no território apontado como o menor quilombo do país, com apenas um único

habitante, segundo o Censo 2022, do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística

(IBGE), divulgado em julho deste ano. Mas, somente a família dela tem nove pessoas.

O Quilombo do Buri está no estado que tem a maior população quilombola do país, a

Bahia. Está localizado às margens do Rio Paraguaçu, no município de Maragogipe, na

região do Recôncavo baiano, em uma área de 377 hectares. Diferentemente do que

diz o Censo, ao menos 40 famílias habitam o território. ‘O Censo não veio aqui na

minha casa e nem na casa de quem mora na comunidade. A pessoa que veio pegou

um bêbado na entrada do quilombo pra responder que só tinha uma pessoa morando

aqui’, afirma Dona Nini.

O dado divulgado pelo IBGE é visto pelos moradores como mais um obstáculo para o

reconhecimento dos seus direitos. Certificada pela Fundação Cultural Palmares como

comunidade remanescente de quilombo desde 2009, o Buri, nome de origem tupi para

palma, vive uma disputa pela titulação do território, que foi barrada pelo Gabinete de

Segurança Institucional (GSI), da Presidência da República, durante o governo de Jair

Bolsonaro (PL).”

Data da notícia: 13/10/2023

Título: Em 4º dia de operação, Bope volta à Maré e vai à Praça Seca; moradores

relatam tiros

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/13/operacao-mare-quarto-dia.ght

ml

“As forças de segurança iniciaram nesta sexta-feira (13) o 4º dia de operações no

Complexo da Maré, na Zona Norte do Rio de Janeiro. Desta vez, homens do Batalhão

de Operações Policiais Especiais (Bope) foram para as comunidades Vila dos

Pinheiros e Salsa e Merengue — dominadas pelo Terceiro Comando Puro (TCP), a

segunda maior facção criminosa do tráfico.
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Outra equipe do Bope foi para a Chacrinha, na Praça Seca, na Zona Oeste. Lá,

agentes apreenderam um fuzil. Um suspeito morreu durante o confronto.

Moradores da Maré registraram blindados da PM circulando e relataram tiros. Até a

última atualização desta reportagem, não havia informações sobre prisões.”

Data da notícia: 15/10/2023

Título: Do pó às cinzas: a situação das queimadas no Amazonas

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/15/do-po-as-cinzas-a-situacao-das-queimada

s-no-amazonas

“Em 14 de outubro de 2023, Manaus acordou sob forte chuva. A fumaça foi dissipada

e é possível ver a margem direita do Rio Negro, cujas belas e generosas águas

banham nossa cidade, tão maltratada pelo poder. Ao longo de mais de uma semana,

a cidade esteve sufocada pela poluição do ar provocada por incêndios que,

suspeita-se, são criminosos. Vivemos, nesse tempo, a inclemência do calor combinada

à inalação da natureza dissolvida em ar fumacento. O aquecimento global e o crime

ambiental tomaram nossos corpos, por dentro e por fora.

Ao fenômeno climático e à perversão ilegal – pois há as aceitas legalmente –, soma-se

a omissão governamental. As entidades responsáveis pela prevenção e combate à

catástrofe estão entre precarizadas e paralisadas. Com poucos equipamentos,

recursos e pessoal, a estrutura dos órgãos de fiscalização, controle e contenção de

processos como esses está em frangalhos. E não é de hoje! A reconstrução, lenta e

travada, mal consegue fazer frente ao acelerado processo de destruição que o país

viveu nos últimos anos.

Não bastasse essa liquidação do poder público ou das condições materiais para o

cumprimento de suas funções, vemo-nos diante de governantes indecisos, vacilantes

e/ou cumplices. O governador do Amazonas, o prefeito de Manaus e os parlamentares

silenciam. O silêncio, o vacilo e a indecisão têm nome: negacionismo. E este é cria do

oportunismo de extrema direita. Tal perspectiva autoriza seus crentes a, diante da

previsível tragédia, reivindicar duas medidas reparatórias: o combate ao fogo e a

reconstrução da BR 319!”
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Data da notícia: 18/10/2023

Título: Desespero da seca: indígenas no Amazonas usam a pouca água que têm para

apagar incêndios

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/18/desespera-da-seca-indigenas-no-amazona

s-usam-a-pouca-agua-que-tem-para-apagar-incendios

“Na Vila de Betânia, lar dos indígenas Ticuna, o barco deixou de ser o veículo

adequado para trafegar pelo rio Içá, afluente do Solimões. Com a seca extrema que

atinge o Amazonas, os moradores da comunidade utilizam motocicletas para andar

sobre o fundo do rio, que agora é um imenso areal.

No Amazonas, a estiagem que se aproxima de níveis recordes secou rios e igarapés,

as principais fonte de água em comunidades indígenas sem poços artesianos. Sem

abastecimento adequado, a captação é feita em áreas enlameadas e insalubres,

aumentando a proliferação de doenças.

Lideranças indígenas do estado ainda estão contabilizando a extensão do impacto.

Enquanto isso, reivindicam um encontro com integrantes do governo federal e pedem

que o gestão Lula (PT) declare emergência climática na região.

Segundo Mariazinha Baré, coordenadora da Articulação das Organizações e Povos

Indígenas do Amazonas (Apiam), outro ponto vulnerável é a segurança territorial. Ela

diz que não indígenas estão se aproveitando da seca para invadir os territórios e fazer

a pesca ilegal.”

Data da notícia: 20/10/2023

Título: Ocupação que abriga mulheres e pessoas LGBTQIAP+ é alvo de ação policial

violenta em Porto Alegre

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/20/ocupacao-que-abriga-mulheres-e-pessoas-

lgbtqiap-e-alvo-de-acao-policial-violenta-em-porto-alegre
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“Diversos manifestantes foram feridos por balas de borracha, bombas de efeito moral

e spray de pimenta, nesta quinta-feira (19), numa ação do Batalhão de Choque da

Brigada Militar (BM) na ocupação Kasa Okupa Cultural Jiboia, na Cidade Baixa, em

Porto Alegre. Episódio aconteceu um dia antes de uma nova reunião com a Secretaria

Municipal de Cultural e os moradores que aconteceria na manhã desta sexta-feira

(20).

Não é a primeira vez que a ocupação é objeto de ação da Prefeitura Municipal de

Porto Alegre. No dia 4 de outubro, uma escavadeira foi ao local e derrubou parte da

estrutura do muro. Na ocasião, os integrantes da Kasa Okupa Cultural Jiboia se

manifestaram contra a ação e o Executivo recuou.

Dessa vez, a ação cumpria decisão judicial para a derrubada de um muro que

separava o terreno da ocupação do Museu Joaquim José Felizardo, na rua João

Alfredo, Cidade Baixa. Após a demolição da estrutura, as máquinas seguiram e

derrubaram parte da moradia. A situação fez com que os moradores se indignassem,

o que foi seguido da ação do Batalhão de Choque da Brigada Militar (BM).”

Data da notícia: 22/10/2023

Título: Operação da PM despeja 120 famílias do MST de ocupação em Santa

Catarina

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/22/operacao-da-pm-despeja-120-familias-do-

mst-de-ocupacao-em-santa-catarina

“Cerca de 120 famílias do Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra, em Santa

Catarina, foram despejadas pela Polícia Militar (PM) de uma ocupação na cidade de

Canoinhas, no norte do estado, neste sábado (21).

Segundo o movimento, a área é terra devoluta e pertence à União. O MST afirma que

a PM agiu com truculência e deteve ilegalmente seis integrantes: três deles foram

liberados ao fim da operação. Outros três foram levados até a delegacia e

enquadrados, segundo a direção do movimento, em crimes com associação criminosa,

danos ao patrimônio e invasão.
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‘Houve abuso de autoridade. Eles apresentaram um documento de reintegração de

posse sem assinatura. Nós vamos preparar um dossiê e processar o governo do

estado de Santa Cataria por essa ação’, afirmou Lucidio Ravanello, da direção

nacional do MST.

As famílias iniciaram a ocupação logo cedo, por volta das 6h da manhã. A polícia

iniciou a operação de despejo também pela manhã, mas retornou depois das 12h com

forte aparato, com helicópteros, drones e numeroso contingente. As famílias

despejadas são oriundas da própria região.”

Data da notícia: 23/10/2023

Título: Fome no RJ: deputados debatem criação de cozinhas solidárias e restaurantes

populares

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/23/fome-no-rj-deputados-debatem-criacao-de-

cozinhas-solidarias-e-restaurantes-populares

“Na última sexta-feira (20) ocorreu a audiência pública conjunta das Comissões de

Segurança Alimentar e do Cumpra-se, da Assembleia Legislativa do Estado do Rio de

Janeiro (Alerj). Durante o encontro foram apresentadas medidas para combater a fome

no estado, tais como a criação de cozinhas solidárias e a ampliação dos restaurantes

populares.

Os parlamentares que compõem os colegiados afirmaram que buscarão a aprovação

de dois projetos de lei que tratam do tema. Já o governo estadual apresentou o

planejamento para implantação de novos 11 restaurantes no Rio de Janeiro.

Os projetos de lei apresentados durante a audiência foram o 213/2023, que estabelece

a instituição o programa Cozinha Solidária, com a finalidade de distribuir alimentação à

população em vulnerabilidade social; e o 5957/2022, que prevê a criação do

Observatório da Fome Herbert de Souza (Betinho) no estado do Rio. Ambas propostas

são de autoria da deputada Renata Souza (PSOL), que comentou sobre a

necessidade de haver políticas públicas de prevenção à fome.
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‘Eu não tenho dúvida de que a nossa aliança com os movimentos sociais é

fundamental. Hoje, o estado do Rio de Janeiro concentra 10% da população que

passa fome no Brasil. O país tem cerca de 213 milhões de pessoas e 218 milhões de

cabeças de gado. Ou seja, pela quantidade de bois, daria para alimentar toda a

população. Com o PL 213, espelhamos aqui no Rio o programa de Cozinhas

Solidárias, do governo federal, para ampliar o combate à fome’, afirmou a

parlamentar.”

Data da notícia: 24/10/2023

Título: Um dia após terror na Zona Oeste, comércio fecha as portas com medo de

novos ataques

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/24/um-dia-apos-terror-na-zona-oe

ste-comercio-fecha-as-portas-com-medo-de-novos-ataques.ghtml

“Comerciantes e lojistas de diferentes bairros da Zona Oeste do Rio fecharam as

portas de seus estabelecimentos, na tarde desta terça-feira (24), com medo de novos

ataques de milicianos da região.

O fechamento do comércio em bairros como Campo Grande, Bangu e Santa Cruz, por

exemplo, acontece um dia após o recorde de 35 ônibus incendiados. Segundo alguns

empresários da região, o fechamento das lojas se justifica pelo medo de novos

ataques e ameaças nesta terça-feira, dia do enterro do criminoso Matheus da Silva

Rezende, conhecido como Teteu e Faustão.

O sobrinho de Zinho, atual chefe da milícia na região, foi morto na última segunda-feira

(23), na comunidade Três Pontes. Faustão era apontado como o número 2 na

hierarquia da milícia comandada pelo tio, e foi morto durante uma troca de tiros com a

Polícia Civil.”

Data da notícia: 24/10/2023

Título: Em 40 anos, milícia mudou de cara e se aliou ao tráfico; entenda o vaivém do

crime organizado no RJ

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com
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Link da Notícia:

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/24/em-40-anos-milicia-mudou-de-

cara-e-se-aliou-ao-trafico-entenda-o-vaivem-do-crime-organizado-no-rj.ghtml

“A milícia que incendiou 35 ônibus e um vagão de trem em represália à morte de um

de seus chefes é bem diferente da que surgiu há 40 anos.

O primeiro grupo paramilitar se formou em Rio das Pedras, na Zona Oeste do Rio de

Janeiro, no fim dos anos 80. Carregava o mote de “proteger” o cidadão da ofensiva do

tráfico de drogas — tanto que o consumo de entorpecentes era proibido. Mais a oeste,

nascia na década de 2000 a Liga da Justiça, em moldes semelhantes aos de Rio das

Pedras.

Hoje, ex-rivais são aliados e impõem narcomilícias em diferentes regiões. As parcerias

também visam à disputa de territórios, que invariavelmente leva a tiroteios, deixando

comunidades inteiras acuadas.”

Data da notícia: 24/10/2023

Título: Sem plano, Castro ressuscita a política do inimigo público número 1

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/politica/blog/octavio-guedes/post/2023/10/24/sem-plano-castro-re

ssuscita-a-policia-do-inimigo-publico-numero-1.ghtml

“O Rio de Janeiro viveu duas tragédias nesta segunda, dia 23. A primeira foi o inédito

ataque de milicianos ao transporte público do Rio. A segunda, e mais grave, foi a

coletiva do governador Cláudio Castro. Mais grave porque de bandido se espera tudo.

De um governador, a expectativa é um pouco maior. Mesmo no Rio de Janeiro.

Sem qualquer plano, visão estratégica ou política estruturante para apresentar, o

governador apelou para bravatas. E citou, inacreditavelmente, os nomes de três

bandidos como se fosse um técnico de futebol anunciando a escalação do

meio-campo. "Zinho, Tandera e Abelha. Não descansaremos até prendermos",

esbravejou o governador.”

Data da notícia: 24/10/2023
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Título: As muitas faixas de Gaza do Brasil

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

http://observatorioseguranca.com.br/as-muitas-faixas-de-gaza-do-brasil/

“Assistimos, horrorizados, às imagens da violência que atinge palestinos e israelenses.

São muitas as cenas de destruição, crianças em pânico e famílias inteiras tentando

fugir, em desespero, de locais onde a morte se conta às centenas.

Há algo muito errado quando vemos a dificuldade enfrentada pelas Nações Unidas em

promover um cessar-fogo entre as partes. Os múltiplos interesses em disputa na

região impedem uma saída pacífica para um problema que se arrasta por anos.

No entanto, mesmo em meio a essa enxurrada midiática, cabe um apelo para que

possamos nos debruçar sobre o morticínio cotidiano existente no Brasil. Somos, sim,

um país extremamente violento e beligerante. O que nos divide, contudo, é o fosso da

desigualdade social, perpassado por elementos racistas, que se instalou desde a

época da colonização.

Trata-se de um processo de desumanização também, mas que opera sob bases

distintas. Os ‘animais humanos’ que precisam ser abatidos em nosso país –

parafraseando a frase racista do ministro da defesa israelense Yoav Gallant – são

aqueles, justamente, que vêm das populações mais vulneráveis, ou seja, de quem

mais precisa do apoio das políticas públicas estatais.

Assim como ocorre no fragmentado território palestino, temos no Brasil diversas ‘faixas

de Gaza’ espalhadas nos pontos mais violentos e nos assentamentos mais precários

de nossas periferias. A menção não é despropositada. As áreas de maior risco à

segurança nas comunidades recebem essa denominação dos próprios moradores,

que precisam elaborar uma geografia particular dos locais menos e mais seguros para

se locomover. É uma tática de sobrevivência que pode significar a diferença entre a

vida e a morte para quem a desconhece.”

Data da notícia: 24/10/2023

Título: Com 35 ônibus queimados, Rio tem maior ataque a transportes coletivos da

história
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Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/24/com-35-onibus-incendiados-rio-tem-maior-

ataque-a-transportes-coletivos-da-historia

“A Zona Oeste do Rio de Janeiro passou por uma série de ataques na última

segunda-feira (23) que resultou em 35 ônibus e um trem incendiados em um dia - esse

é o registro de maior número de coletivos incendiados na história da cidade, segundo

o Rio Ônibus.

Os ataques foram motivados a mando de grupos criminosos da região, após a morte

de um miliciano. O prejuízo financeiro estimado, só com os veículos, ultrapassa os R$

35 milhões.

Dados levantados pela Globonews indicam que 70% das pessoas que se deslocam no

Rio de Janeiro utilizam o transporte de ônibus coletivo. Com os veículos incendiados,

a população não terá uma reposição rápida.”

Data da notícia: 24/10/2023

Título: Lula diz que equipes das Forças Armadas vão reforçar combate ao crime no

RJ; 12 pessoas foram presas após ataques a ônibus

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/24/lula-diz-que-equipes-das-forcas-armadas-v

ao-reforcar-combate-ao-crime-no-rj-12-pessoas-foram-presas-apos-ataques-a-onibus

“O presidente Luiz Inácio Lula da Silva afirmou nesta terça-feira (24) que vai reforçar o

apoio do governo federal no combate ao crime organizado e às milícias no Rio de

Janeiro.

Segundo Lula, "o problema da violência no Rio de Janeiro termina sendo um problema

do Brasil". O presidente disse, em sua live semanal nas redes sociais, que as

estruturas dos ministérios da Justiça e da Defesa serão utilizadas para ajudar a

combater o crime organizado e a milícias no Rio.
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A medida foi comunicada após um começo de semana aterrorizante na capital

fluminense. Milicianos queimaram 35 ônibus e um trem ao longo desta segunda-feira

(23), na Zona Oeste do município.”

Data da notícia: 25/10/2023

Título: Senado aprova ampliação da Lei de Cotas e inclui quilombolas e estudantes de

escolas públicas

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/25/senado-aprova-ampliacao-da-lei-de-cotas-

e-inclui-quilombolas-e-estudantes-de-escolas-publicas

“O Senado aprovou, na terça-feira (24), o projeto de lei que amplia o sistema de cotas

na rede de ensino federal. O texto aprovado na Câmara dos Deputados foi mantido

integralmente, depois de oito emendas apresentadas em plenário terem sido

rejeitadas. O texto segue para sanção presidencial.

Entre as mudanças previstas estão a inclusão de quilombolas no texto da Lei

12.711/12, que reserva 50% das vagas em universidades e institutos federais para

estudantes de escolas públicas. A metodologia também terá atualização anual nos

percentuais de pretos, pardos, indígenas, quilombolas e pessoas com deficiência,

assim como nos critérios socioeconômicos, como renda familiar e estudo em escola

pública.

Após a decisão do congresso, a ministra da Igualdade Racial, Anielle Franco,

comemorou a decisão em suas redes sociais. ‘Que vitória a aprovação do

aprimoramento da Lei de Cotas no Senado. Trabalhamos incansavelmente para

defender essa política, que é a maior ação de reparação do nosso país. As cotas

abrem portas e vão seguir abrindo!’”

Data da notícia: 25/10/2023

Título: Cracolândia de São Paulo: o genocídio começa na calçada

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://brasildefato.com.br
https://www.brasildefato.com.br/2023/10/25/senado-aprova-ampliacao-da-lei-de-cotas-e-inclui-quilombolas-e-estudantes-de-escolas-publicas
https://www.brasildefato.com.br/2023/10/25/senado-aprova-ampliacao-da-lei-de-cotas-e-inclui-quilombolas-e-estudantes-de-escolas-publicas
https://brasildefato.com.br


https://www.brasildefato.com.br/2023/10/25/cracolandia-de-sao-paulo-o-genocidio-com

eca-na-calcada

“Na Cracolândia é possível ser preso por tráfico sem uma grama de drogas. Isso não é

uma história, é uma vida. Foram 40 dias em um centro de detenção provisória por uma

porção de crack que não se via nas imagens da televisão.

Às 22h37 da última segunda-feira, recebi uma mensagem: “Levantaram o cara pelo

pescoço com golpe de mata leão [sic]”. Eram notícias da esquina da Rua dos

Gusmões com a Rua do Triunfo. Na foto, duas viaturas e sete guardas civis

metropolitanos.

Como é possível se defender de uma juíza que não vê tortura nessa corda? Por que

os policiais tinham uma corda? O homem carregado com os pés e as mãos amarrados

às costas, jogado como um saco de batatas no porta-malas.

O que fazer contra a guarda que não protege a nada?

Como fugir desse carro que avança sobre a multidão, sem hesitação ou marcha ré?

Quanto vale esse telefone? São três pernas arrancadas, ainda que os ossos expostos

sejam brancos.”

Data da notícia: 26/10/2023

Título: "Enfrentamento às milícias é discurso midiático"

Fonte pesquisada: https://dw.com/pt-br

Link da Notícia:

https://www.dw.com/pt-br/enfrentamento-%C3%A0s-mil%C3%ADcias-%C3%A9-discur

so-midi%C3%A1tico/a-67226041

“A ação promovida pela milícia na Zona Oeste do Rio de Janeiro, que deixou 35

ônibus queimados, foi o maior ataque ao transporte público já registrado na cidade. Ao

revelar o poder de ação dos milicianos, o episódio coloca em xeque a capacidade de

resposta do governo a um problema crescente – com raízes dentro do próprio Estado.

Quando as primeiras imagens do ataque chocavam o país, o governador Cláudio

Castro (PL) falou com a imprensa e prometeu uma resposta dura contra os

responsáveis. Ele lembrou que a ação era uma resposta à morte do miliciano
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conhecido como ‘Faustão’. O criminoso era o número 2 e sobrinho de Zinho, chefe da

milícia que atua na região.

‘Enquanto estivermos aqui, o combate será duro, 24 horas, sete dias por semana. O

mal não vencerá o bem’, afirmou Castro. Pelo X (ex-Twitter), o governador buscou

desencorajar os criminosos durante o ataque em curso. ‘O crime organizado que não

ouse desafiar o poder do Estado.’ Após ser criticado pela declaração, o governador

apagou o post.

A insegurança de Castro reflete a fragilidade no comando das polícias. Ainda no

mandato anterior, o governador optou pela extinção da antiga Secretaria de Segurança

Pública. As polícias passaram a ter comandos independentes desde então. O novo

secretário da Polícia Civil, Marcos Amim, é o quarto ocupante do cargo em três anos.

Atualmente, cerca de 20% da área da região metropolitana do Rio é controlada por

algum grupo armado, e as milícias detêm metade dessas áreas. Em 16 anos, o

domínio das milícias sobre territórios cresceu 387%. Os dados estão no Mapa dos

Grupos Armados, elaborado pelo Instituto Fogo Cruzado e o Grupo de Estudos dos

Novos Ilegalismos, da Universidade Federal Fluminense (Geni-UFF).”

Data da notícia: 26/10/2023

Título: 'Para nós, pessoas LGBTQIA+, a dimensão da fé é permanentemente negada',

diz drag queen Ruth Venceremos

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/26/para-nos-pessoas-lgbtqia-a-dimensao-da-f

e-e-permanentemente-negada-diz-drag-queen-ruth-venceremos

“Preocupados com a relação entre religião, política e os ataques aos direitos básicos,

a Associação Espírita Sol do Oriente realizou a 1ª Conferência LGBTQIA+ de Águas

Lindas de Goiás e Região, com objetivo de debater sobre a vivência religiosa nos

espaços de terreiro e os direitos desta população.

Realizada no domingo (22), a conferência reuniu líderes religiosos, parlamentares e

representantes da comunidade de Águas Lindas (GO) e pessoas convidadas, como

Mãe Beth de Iansã, do Terreiro Sol do Oriente e integrante da Federação de Umbanda
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e Candomblé de Brasília e Entorno; Tati Ribeiro, reverenda da Igreja Anglicana;

deputada federal Erika Kokay; Ruth Venceremos, drag queen; Ubirajara dos S. Silva,

representante da Candomblé; e Pai Luanderson de Oxossi, representante da

Umbanda.

A iniciativa nasceu da necessidade de dialogar sobre os direitos da população

LGBTQIA+ e dos danos causados pela LGBTIfobia estrutural na vida destas pessoas,

além de colocar as religiões de matriz africana publicamente contrárias a qualquer

proposta que busque reduzir os direitos desta população.

O Brasil registrou, em média, duas mortes de pessoas LGBTQIA+ a cada três dias, ou

uma morte a casa 32 horas, em 2022. Os dados são do dossiê do Observatório de

Mortes e Violências contra LGBT+ no Brasil. Mais da metade das vítimas de crimes de

ódio eram mulheres trans ou travestis (58,24%).”

Data da notícia: 26/10/2023

Título: Maioria dos senadores do Distrito Federal vota pela extinção das cotas raciais

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/26/maioria-dos-senadores-do-distrito-federal-v

ota-pela-extincao-das-cotas-raciais

“O Senado Federal aprovou nesta terça-feira (24) o PL 5.384/2020, que reformula e

amplia o sistema de cotas para pretos, pardos, indígenas, quilombolas e pessoas com

deficiência no ensino federal no Brasil. No entanto, a maioria dos senadores do Distrito

Federal votou a favor de uma emenda do senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ) para

acabar com as cotas raciais e para pessoas com deficiência nas seleções.

Dos três senadores do DF, apenas Leila Barros (PDT) apoiou integralmente a

legislação sobre as cotas. Os senadores Izalci Lucas (PSDB) e Damares Alves

(Republicanos) votaram a favor da emenda de Flávio Bolsonaro que propõe a eliminar

das cotas raciais. O projeto já foi aprovado na Câmara dos Deputados e agora segue

para à sanção do presidente Lula (PT).

A senadora Leila Barros defendeu que as cotas não resolvem todo o problema da

discriminação, mas dão um alento para a sociedade. “Essa dívida é histórica, mas [a
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aprovação da lei de cotas] é uma resposta dessa Casa. É uma iniciativa que sim, deu

oportunidades”, afirmou a senadora, acrescentando que ‘gostaria muito de continuar

nessa Casa e ver uma jovem branca e uma jovem preta, todas tendo a mesma

oportunidade, porque a desigualdade e a injustiça ela realmente tem cor e tem

gênero’.”

Data da notícia: 26/10/2023

Título: Defensoria pede na Justiça esclarecimentos à Saúde e Educação sobre

operações policiais na Maré (RJ)

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/26/defensoria-pede-na-justica-esclarecimento

s-a-saude-e-educacao-sobre-operacoes-policiais-na-mare-rj

“A Defensoria Pública do Rio solicitou na Justiça que as Secretarias estadual e

municipal de Educação e de Saúde prestem esclarecimentos sobre os prejuízos

causados por operações policiais no Complexo da Maré, na zona norte da capital

fluminense.

O Núcleo de Defesa dos Direitos Humanos (Nudedh) da Defensoria quer reunir dados

quanto ao impacto da violência sobre os estudantes e sobre a saúde mental dos

moradores do conjunto de favelas da Maré, onde, apenas entre 9 e 18 de outubro,

houve sete dias úteis de incursões de forças de segurança.

"Além da participação das Polícias Civil e Militar do Estado do Rio de Janeiro, as

ações de repressão ao crime no território em questão passaram a ser reforçadas por

agentes da Força Nacional de Segurança Pública, da Polícia Rodoviária Federal e da

Polícia Federal", o que ‘vêm provocando a suspensão na prestação de serviços

essenciais como funcionamento de escolas e postos de saúde’, destaca o pedido de

cumprimento provisório de tutela de urgência apresentado pelo Nudedh.

Nesta quinta-feira (26), a coordenação do núcleo e 16 associações de moradores da

Maré se reúnem com o prefeito Eduardo Paes (PSD) para discutir a interrupção de

serviços públicos municipais por conta de operações policiais.”

Data da notícia: 26/10/2023
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Título: Suspeito de ser chefe da milícia de Pedra de Guaratiba é baleado em ação da

Polícia Civil

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/26/suspeito-de-ser-chefe-da-milici

a-de-pedra-de-guaratiba-e-baleado-em-acao-da-policia-civil.ghtml

“Uma operação da Polícia Civil na tarde desta quinta-feira (26) terminou com o chefe

da milícia que atua em Pedra de Guaratiba, na Zona Oeste do Rio, baleado. Marcelo

de Luna Silva, de 34 anos, é conhecido como Bokinha e seria um dos homens de

confiança de Luís Antônio da Silva Braga, o Zinho, chefe da maior milícia que atua no

Rio de Janeiro.

Policiais da Coordenadoria de Recursos Especiais (CORE) e do Departamento de

Repressão à Corrupção e ao Crime Organizado (Draco) entraram em confronto com

Bokinha e mais um miliciano que seria seu segurança. Os dois foram baleados.”

Data da notícia: 27/10/2023

Título: Censo 2022: mulheres são maioria em todas as regiões pela primeira vez

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:

https://www.brasildefato.com.br/2023/10/27/censo-2022-mulheres-sao-maioria-em-tod

as-as-regioes-pela-primeira-vez

“As mulheres são, pela primeira vez em cinco décadas, maioria em todas as grandes

regiões do Brasil. Faltava apenas a Região Norte para consolidar a tendência histórica

de predominância feminina. Não falta mais, segundo o Censo Demográfico de 2022,

que teve novos resultados divulgados hoje (27) pelo Instituto Brasileiro de Geografia e

Estatística (IBGE).

O país tem uma população residente de 203.080.756. Deste total, 104.548.325

(51,5%) são mulheres e 98.532.431 (48,5%) são homens. O que significa que existe

um excedente de 6.015.894 mulheres em relação ao número de homens. O IBGE

considera, para fins de registro, o sexo biológico do morador atribuído no nascimento.
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O principal indicador usado pelo IBGE nessa categoria censitária é chamado “razão de

sexo”, que leva em consideração o número de homens em relação ao de mulheres. Se

o número for menor do que 100, há mais mulheres. Se for maior do que 100, há mais

homens. Se em 1980, havia 98,7 homens para cada 100 mulheres, em 2022 essa

proporção passou a ser de 94,2 homens para cada 100 mulheres.”

Data da notícia: 27/10/2023

Título: Lula diz que não decretará GLO no Rio e não quer 'Forças Armadas nas

favelas brigando com bandido'

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/politica/noticia/2023/10/27/lula-diz-que-nao-decretara-glo-no-rio-e-

nao-quer-forcas-armadas-nas-favelas-brigando-com-bandido.ghtml

“O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) afirmou nesta sexta-feira (27) que,

enquanto for presidente, não vai assinar decretos de ‘garantia da lei e da ordem’

(GLO) – e que não quer militares das Forças Armadas nas favelas ‘brigando com

bandido’.

Lula deu a declaração durante café da manhã, no Palácio do Planalto, com jornalistas

que participam da cobertura diária da Presidência da República.

Na conversa, o presidente também:

● lamentou a demissão de mulheres no governo e rejeição pelo Senado de

indicado para DPU

● disse que 'dificilmente chegaremos à meta [fiscal] zero' em 2024

● afirmou que ainda não escolheu indicado para STF: 'Tá chegando a hora'

● disse que pretende ir à COP em Dubai em dezembro e quer viajar pelo Brasil

em 2024

● defendeu fim do poder de veto no Conselho de Segurança da ONU”

Data da notícia: 27/10/2023

Título: RJ é o estado com a maior proporção de mulheres do país, aponta Censo

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com
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Link da Notícia:

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/27/rj-e-o-estado-com-a-maior-pro

porcao-de-mulheres-do-pais-aponta-censo.ghtml

“O Rio de Janeiro é o estado mais feminino do país. É o que mostram as primeiras

análises do Censo 2022 por sexo e por idade que estão sendo divulgadas nesta

sexta-feira (27) pelo IBGE.

Hoje, 52,8% dos fluminenses são mulheres. São quase 900 mil mulheres a mais do

que homens.

População do RJ: 16.055.174

Mulheres: 8.477.499 (52,8%)

Homens 7.577.675 (47,2%)”

Data da notícia: 27/10/2023

Título: Censo não tem dados sobre identidade de gênero, e orientação sexual dos

brasileiros será conhecida por amostragem

Fonte pesquisada: https://g1.globo.com

Link da Notícia:

https://g1.globo.com/rj/rio-de-janeiro/noticia/2023/10/27/censo-nao-tem-dados-sobre-id

entidade-de-genero.ghtml

“O Censo 2022 não tem dados sobre identidade de gênero dos brasileiros. Nesta

sexta-feira (27), quando divulgou detalhes de sexo e idade da população, o Instituto

Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) informou que o recorte sobre orientação

sexual terá de ser feito em outro momento.

Cimar Azeredo, diretor de pesquisas do IBGE, explicou que “os testes [de perguntas

sobre gênero] feitos ao longo das coletas não foram bem-sucedidos”. A solução será

incluir as questões na Pesquisa Nacional de Demografia e Saúde (Pnad), a partir de

janeiro.

O IBGE tentou abordar a sexualidade neste Censo. “Depois de conversar com alguns

órgãos, chegamos a um questionário, fizemos um teste cognitivo e demos um retorno.
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É um questionário difícil, pois envolve questões pessoais e ideológicas, além da forma

como abordar as pessoas”, disse Maria Lucia Vieira, diretora adjunta de pesquisas do

IBGE.”

Data da notícia: 29/10/2023

Título: Líder quilombola é assassinado a tiros na frente de casa no Maranhão

Fonte pesquisada: https://brasildefato.com.br

Link da Notícia:
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“O líder quilombola José Alberto Moreno Mendes, conhecido como Doka, foi

assassinado a tiros em frente de casa no interior do Maranhão. O crime ocorreu no

município de Itapecuru-Mirim (MA), a 120 km da capital São Luís, e provocou pedidos

de justiça dos movimentos populares.

Segundo a Polícia Civil, Doka estava perto de casa, quando dois homens de moto se

aproximaram e atiraram cinco vezes contra a vítima. Três disparos atingiram a cabeça,

e o líder quilombola morreu no local.

Doka era presidente da Associação de Moradores do Quilombo Jaibara dos Rodrigues

e membro da Comissão do Território e do Conselho Quilombola da União das

Comunidades Negras Rurais Quilombolas de Itapecuru-Mirim (UNICQUITA).

O Maranhão divide com Rondônia o ranking de estados com mais mortes em conflitos

no campo registradas em 2022, ambos com sete vítimas cada. Os dados são do

relatório anual da Comissão Pastoral da Terra (CPT).”
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https://www.brasildefato.com.br/2023/10/31/carta-branca-para-matar-empurra-policiais-

para-o-crime-diz-bruno-paes-manso

O domínio de territórios pelas milícias no Rio de Janeiro é um fenômeno singular, parte

da complexa teia criminal que se formou no estado ao longo de décadas. No entanto,

o descontrole das polícias por parte dos governos, exposta na alta letalidade policial,

pode facilitar a expansão do problema. A avaliação é do sociólogo Bruno Paes Manso,

autor do livro A república das milícias.

‘No resto do Brasil, começa a acontecer uma maior participação das polícias na cena

criminal dos estados, o que pode ser visto pela quantidade de homicídios praticados

pelas forças de segurança: mais de 6 mil homicídios por ano, durante cinco anos. É

um sintoma do descontrole das polícias por parte dos governos’, avalia.

O pesquisador afirma que as milícias do Rio são um desdobramento dos grupos de

extermínio, criados durante a ditadura militar sob o pretexto de ‘eliminar criminosos’.
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